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議会広報広聴調査会記録 
平成 29年 7月 11日(火) 

10：00 ～11：45 

議会  第 1委員会室 

                    

【出席者】 芦 谷 委 員 長 、 串 﨑 副 委 員 長  

足 立 委 員 、 岡 野 委 員 、 柳 楽 委 員 、 小 川 委 員 、 野 藤 委 員 、  

飛 野 委 員 、 平 石 委 員 、 牛 尾 昭 委 員  

【印刷業者】二ノ美屋氏(原印刷) 

【事務局】 篠原次長、田中書記 

 

議 題 

１ 市議会だより第46号の編集について 

  

 

  

 

２ 意見交換会について 

      

 

 

 

  

 

３ その他 

 

議   長 副議長 局  長 次  長 係  長 係 合   議 

       

 

・別紙のレイアウトに基づいて各自掲載記事についてチェック作業、その後、全

員で確認。 

 

（1）商工会議所青年部：8月2日(水) 19時～ 

（2）女性ネットワーク協議会：未定（7月27,28,31日のいずれかで予定） 

・市議会だよりを持参し話題を提供する。 

・司会：芦谷委員長 市議会だより説明：串﨑副委員長 

補佐:その他の委員 

 

・町村議長会広報研修 8月21日（月）11：20～  

 参加委員：芦谷委員長、柳楽委員、野藤委員 
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【議事の経過】 

〔 10時 00分 開議 〕 

芦谷委員長  広報広聴調査会を開催したいと思います。今日は原印刷さんにお越しい

ただいています。よろしくお願いします。 

原印刷担当者  よろしくお願いします。 

 

１．市議会だより第46号の編集について 

芦谷委員長  では例によって小グループに分かれてチェックしていこうと思います。

ページ数が少ないので、私の判断で内容の薄い班は4ページ、濃い班は3ペ

ージ、4、3、3、4にします。 

  今日は岡野委員と平石委員が欠席ということです。 

   1～4ページ：野藤、柳楽 

   5～7ページ：芦谷委員長、小川委員 

   8～10ページ：飛野委員、足立委員 

   11～14ページ：牛尾昭委員、串﨑副委員長 

  各班でチェックをお願いします。あの時計で20分までとします。 

 

 《 以下、各自編集作業、全員で確認 》 

 

 

２ 意見交換会について 

芦谷委員長   議題2については、もうやるということで、会議所青年部と女性ネット

ワークと調整しています。会議所青年部については8月2日に決まっていま

す。女性ネットワークについては近日中に決めるということですね。 

田中書記  はい。 

芦谷委員長  2日の進め方について、何か思いがありますか。 

牛尾昭委員  ある意味、青年部と打合せした方が良いのかな。 

野藤委員  そうですね、こちらから色々言うよりは、意見交換だから。 

牛尾昭委員  うん、だからこちらからあまり主導してしまうと、経済人の集まりだか

らな。 

芦谷委員長  全体の進行等をどうするかなんですよね、司会というか。 

牛尾昭委員  今、三浦美穂さんの息子が会長だな。広報委員会なんかはあるのかな。 

足立委員  広報委員会はないのでは。 

野藤委員  総務系がやるんじゃないですか。 

田中書記  すみません、依頼を一応出しています。内容については市議会の広報広
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聴に関する意見等、市内全般に関する意見を気楽に話し合うという内容で

ご案内してあります。なので、こちらが司会等をしないといけないのでは

と思いますが、どうですか。 

牛尾昭委員  こちらは聞きに行くんだから、やはり委員長が仕切られないといけない

だろう。 

芦谷委員長  はじめ思っていたのは、視察に行く恰好なので進行と挨拶をさせてもら

って、副委員長に挨拶してもらって質問する流れを考えていたんですよ。

当日の運営や進行をどうしたものかと。 

牛尾昭委員  経済人の集まりなので、僕もＯＢなんだけど、もしかしたらレベルの高

い質問が出てくるので、委員長か副委員長が進行された方が良いんじゃな

いかと思いますがね。 

野藤委員  議会広報についてのご意見を聞きたい、と切り出せば繋がっていくので

はないかと思いますが。 

田中書記  一応、直近の市議会だよりをお持ちしようかと思うんですが。 

牛尾昭委員  恐らく広報だけでは終わらないだろうからな。 

野藤委員  だからあとその他の方で、ざっくばらんに意見交換という形にもってい

かないといけないと思う。最初は議会の広報誌をこう作っているとか、ケ

ーブルなんかも含めて、ネット配信もやっているけども、それについてご

意見を伺いたいでも良いし、どうでしょうか。 

芦谷委員長  入口でね、広報を……。 

野藤委員  これから切り出してみれば良いと思います。これについてまずご意見を

伺いたい、ここは足らない、いやこうした方が良いという色んな意見が出

れば。 

牛尾昭委員  次の改選で新人で出ると言われているような金子君も青年部現職でしょ

う。西川君は青年部ＯＢか。 

野藤委員  もう代わりましたね。 

田中書記  では一応、司会は委員長で良いですか。 

芦谷委員長  私はどなたかに進行してもらえば良いかなと。挨拶はするから。 

牛尾昭委員  市民向けではなく経済人の集まりなので、手強い部分もあると思うので、

仕切りは委員長の方が良いと思うんだがな。 

野藤委員  一番重鎮の委員長ということもありますし。補佐はしますけど。 

牛尾昭委員  その方が向こうも意見を言いやすいかもしれない。 

野藤委員  最初に挨拶して、これをもとにご意見をうかがいたいとやって、厳しい

意見が出れば皆それぞれ出るので。 

芦谷委員長  分かりました。市議会だよりの説明というのは、副委員長にしてもらお
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うか。 

野藤委員  だいたいの市議会だよりのパターンはこうですよ、という説明をして。

先月号だから3月定例会。 

田中書記  そうですね。 

野藤委員  ざっくばらんになってくると思いますよ。 

牛尾昭委員  青年部と女性ネットワークの場合はまた違うと思うんでね。例えば会

長が出てくるわけではあるまいから。 

田中書記  出てこられると思います。 

野藤委員  多分こられると思いますよ。 

牛尾昭委員  来るの。 

田中書記  はい。 

野藤委員  それは牛尾さんに対応してもらえば良いか。 

田中書記  今、女性ネットワークの話が出たので言い添えると、今週金曜日に理事

会をされて日が決まるので、そうしたら一応皆さんにメールを入れたいと

思います。前言ったように、7月27、28、31日のいずれか1日で、日中で場

所は全協室になります。青年会議所よりこちらの方が先に開催されます。 

牛尾昭委員  午前中じゃないよね。 

田中書記  それは分かりません。日中ということです。 

牛尾昭委員  28日は午後なら海の日記念日があるからな。 

田中書記  女性ネットワークさんの方は、何年か前に議会と意見交換会をしておら

れて、そのことを思っておられるようで、質問もきちんと考えないといけ

ないとか、質疑のやりとりもないといけないのではというお話があったそ

うなのですが、うちからは最初からもう、ざっくばらんな会で意見をお伺

いする会ですというのは申しお伝えしてあります。 

牛尾昭委員  何年か前に、それぞれ質問する人間が決まっていて、質問事項を読み上

げられたんだ。 

柳楽委員  議場でやった分ですか。 

田中書記  全協室でやったものです。 

牛尾昭委員  議場でやったのは女性議会。 

柳楽委員  ああそうか。 

田中書記  その時はこちらも答弁を考えておられたみたいで。一応執行部に聞いた

りして。そういうやりとりがあったので、それを考えていらっしゃるよう

なんです。会長さんがきちんとしないといけないと思っておられるそうで、

その辺のギャップがあるかと思います。 

芦谷委員長  もう一度言ってくださいよ。そんなにかしこまらないでと。 
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田中書記  はい、わかりました。一応、事務局さんの話によると、質問事項くらい

は誰が何を言うかくらいは皆で決めておこうねと話をしておられるみたい

です。 

柳楽委員  何か、イメージしているものが違いますね。質問とかでなくて、思いを

聞きたいなというのがあるんですが。 

牛尾昭委員  女性ネットワークのメンバーも昔と代わっているでしょう。中心で動い

ている人とそれ以外の人の考えが違うんだろう。 

田中書記  ええ、違うかなと思います。 

芦谷委員長  では先ほどの青年部の方については、副委員長が広報で説明してくださ

いよ。私が司会をして。 

串﨑副委員長  広報誌は持っていくの。 

田中書記  はい持っていきます。 

串﨑副委員長  何月号。 

田中書記  直近の分なので、1つ前を持っていこうと思います。 

芦谷委員長  ということで、頑張ってやりましょう。以上までのところでよろしいで

すか。 

 （ 「はい」という声あり ） 

  もう1点、8月21日に町村会がされる広報研修があるんですが、これにつ

いては、今までも行っているし、希望者が出れば行ったらどうかというと

ころでしたが、この扱いはどうでしょうか。今の段階で広報研修に行って

みようと思われる方は。 

野藤委員  誰もいなければ私が行きます。 

牛尾昭委員  委員長にお任せします。代表で行ってください。 

芦谷委員長  それでは、私と野藤さんと。柳楽さんと。 

柳楽委員  これ、最終的にいつまでに希望を出せばいいですか。 

田中書記  7月28日が締め切りです。 

野藤委員  良いですよ、今のところ私は手を挙げておきます。 

田中書記  はい。 

柳楽委員  何で行くんですか。 

田中書記  公用車です。 

芦谷委員長   良いですか。では、あとの宿題がある部分はしっかりこなしていただ

いて、次回は25日10時ですが、それまでに調整いただいて、写真も含めて、

更にいいものにしていただいて、終わりたいと思います、ありがとうござ

いました。 
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〔  11時 45分 閉議 〕 

 

浜田市議会調査会規程第6条の規定により、ここに調査会記録を作成する。 

            議会広報広聴委員会委員長  芦谷英夫   

 


